

11月より始まった感染症の流行に伴い、各ご家庭におかれましては、お迎えや学年・学級閉鎖の対応など、多くのご協力をいただき、ありがとうございました。今月中旬になってようやく落ち着いた生活が戻ってきました。これから年末年始を迎える、普段合わない人との関わりも増えます。引き続き、お子さんの健康にご配意いただくとともに、お休み明けも少しでも体調の変化がありましたら、無理せず休養をとっていただきますようお願いいたします。

縦割り清掃 12月1日(月)～12月16日(火)

11月に「自分たちの生活をもっとよくしよう」と、児童会役員が中心となり6年生が様々な提案をしてくれました。

12月はその取り組みの一つとして、「縦割り清掃」が行われました。縦割り清掃というのは、1年生から6年生のそれぞれの学年の子ども達が集まって一つの班を構成し、2階トイレなど任された分担を行うというものです。それまでは、クラスの仲間としか清掃を行っていなかった子どもたちですので、最初のうちは異学年の関わりに緊張している様子も伺えました。児童会役員から提案されている「掃除の前に静かに座って心構えを作る・時間いっぱい清掃をする・見つけ掃除をする」のめあてに向かって、取り組む子どもたちの姿がありました。黙々と体を動かす高学年の姿に、刺激を受けた低学年も多かったように思います。また、清掃が終わった際には、縦割り班ごとに清掃の振り返りを行いました。異学年のお友達から「頑張っていたね。」と褒めもらったり、「自分はこんなところを頑張った。」と発表しそれを受け入れてもらったりする子どもたちの姿が見られました。「自分のこと」で精いっぱいになりがちな子どもたちが、自分を取り巻く(異学年の)お友達の存在に気づき、関わりを楽しむきっかけとなったように思います。



スケート教室開始！12月5日(金)



12月5日(金)の1・2年生のスケート教室を皮切りに、1月27日までのスケート教室が始まりました。スケート靴を履くのが、まず第1の関門ですが、お出でいただいたボランティアさんに、どんどん靴ひもを縛っていただき、滑る時間を充分に取ることができました。また、スケート靴の大きさの合わない子、靴擦れができてしまった子にもその状態を確認しながら、靴の交換や絆創膏での手当などをしてくださいました。とてもありがとうございます。今年も、延べ80名の方々にスケートボランティアの登録をしていただき、お手伝いしてくださっています。手を取ってリンクの内側を歩いてくださったり、子どもたちと一緒に滑りながら、その子に合わせたアドバイスをしてくださったりする方もいました。感謝です。

児童会縦割り活動 12月10日(水)



学級閉鎖のため延期されていた児童会スタンプラリーが10日の3・4時間目に行われました。この日へ向け、低学年でも楽しめて危なくない遊びを委員会ごとに考え、6年生が中心になって準備をしてきました。10日は、5年生が中心となって縦割り班をまとめ、企画に参加していました。企画をする側の6年生が低学年に優しく説明をしたり、一緒に遊んだりしており、5年生も班のみんなの意見を聞きながら、移動している姿が見られました。全校の子どもたちが楽しめた縦割り活動となりました。児童会の引き継ぎまで、残りわずかです。6年生には最後まで責任を果たし、5年生には児童会を引き継いでいく心構えを持っていてもらいたいと思います。

読書旬間 12月1日(月)～12月12日(金)



「手ぶくろ読書旬間」がありました。朝の読書の時間には、おはなしピンポンパンの皆さんに読みきかせをしていただきましたなど、朝からお話の世界に浸ることができました。また、4日にはペア読書があり、高学年児童がペアの低学年児童に本の読み聞かせをしました。高学年は本選びから準備をすすめました。当日はペアが読む本に、真剣に見入る低学年の姿がありました。今年は、郷土の偉人岩波茂雄さんについて取り上げる企画も行いました。8日には、全校で風樹文庫の設立秘話を地元の高校生が分かりやすくまとめた動画を視聴しました。また、4~6年生は、「岩波茂雄物語」の紙芝居を、中洲小学校の5年生が読んでいる動画を見ました。子どもたちは、「岩波文庫を作った岩波茂雄さんという人のことを詳しく知ることができた。」「諏訪の人たちに本を寄贈してくれた茂雄さんの思いは優しいと思った。」といった感想が聞かれました。

図書館でも、おすすめ本の紹介やしおり作り等、様々な企画が催されました。また、給食でも本にちなんだメニューが豊富に出され、食べることでも本の世界に触れることができました。ご家庭での読書の様子はいかがだったでしょうか。これからも本の世界を楽しんでいってほしいと思います。

落ち葉拾いボランティア 11月22日(土)

今年も、JA信州諏訪の皆様が中心となり、地域貢献ボランティアとして校庭の落ち葉の片付けをして下さいました。秋に一斉に舞い落ちる校内のケヤキなどの落ち葉。用意したビニール袋すべてがあつという間にいっぱいになりました。作業が大変な斜面や側溝の中まできれいにしていただき、大変助かりました。



情報モラル週間 12月15日(月)~12月19日(金)



この週間に向け、学校では係の先生から「自分のネットとの関わり方を見直し、自分で関わり方のルールを決める（メディアコントロールできる）週間にしましょう。」と呼びかけがありました。12日には各ご家庭に、この週間のねらいを書いたプリントを配布しましたが、ご覧いただけたでしょうか。この情報モラル週間中は、各教室で朝の時間にネットモラルに関わる動画を見て、子どもたちはネットの利便性と危険性を改めて学習しました。お家でも、自分で決めたコースに向け、頑張る姿が見られたかと思います。各ご家庭でも、お子さんと一緒にネットとの関わり方を考える機会にしていただければありがたいです。明日から、年末年始のお休みです。この週間で学んだことを活かして、ネットと関わっていってほしいと思います。

合唱団クリスマス・コンサート 12月16日(火)



16日(火)に合唱団によるクリスマスコンサートがありました。クリスマスにあわせて、かわいらしく装飾された音楽室に、1~6年生、多くの先生方が集まり、みんなでクリスマスソングを楽しむことができました。

フォトギャラリー



1・6年 一緒に植えた焼き芋で
焼き芋会

～みがこう ○知恵



2年 体育
キックベースに挑戦！

○心 ○体～



3年 社会学習
町の安全を守る



4年 アイマスク体験



5年 スケート教室



6年 福祉体験講座

お知らせ・お願ひ

○古林 SC 学校訪問の予定は、**1月14日（水）・2月12日（木）・3月5日（木）** を予定しています。

いずれも午前中です。懇談をご希望される方は、担任または教頭まで（お子さんのみ・保護者のみ・親子で、いずれも可）ご連絡ください。

○年末年始休業明けの1月8日（木）に、インフルエンザなどの感染症に罹患し欠席することが分かっている場合には、リーバーに早めにご入力いただきますようお願いします。また、1月8日（木）朝にも、改めて欠席連絡をご入力いただきますようお願いいたします。

○令和7年が終わろうとしています。保護者・地域の皆様には、日ごろから本校の教育活動にご理解・ご協力をいただき、ありがとうございます。子どもたちは教室を飛び出し、活動する機会も多くありましたが、いつもあたたかく見守っていただき、感謝申し上げます。新年も、子どもたちの健やかな成長のために、一生懸命取り組んでまいります。ご協力のほど、何とぞよろしくお願ひ致します。よい年をお迎え下さい。

学校閉庁日 12月27日（土）～1月4日（日）について（教育委員会からのお知らせ）

- 「学校閉庁日」は、学校職員が原則不在となりますので、お問い合わせ等はこの期間以外にお願いします。
- 「学校閉庁期間中」の児童の命や安全にかかる重大事態などの緊急時の連絡は、諏訪市教育委員会総務課（52-4141（内線）461・462）へ連絡をしてください。